

住民のための の市政を！！

ごうつ民報

日本共産党江津市委員会
電話 52-2633
FAX 52-7244
NO. 2402
2020年5月31日

コロナ禍と災害 避難所での集団感染防止対策

22日に行われた江津市議会の総務文教委員会での閉会中の審査」では、コロナ禍における災害対応について取り上げられました。

コロナ禍の下での 梅雨・台風シーズンの

緊急事態宣言は解除されましたが、依然として新型コロナウイルスへの警戒態勢は解かれていません。特に、密閉・密集・密接の「3密」を避けなければならぬとの必要性は、すでに一般に浸透しています。ただ、必要性を認識していることと、実際の行動は必ずしも一致していません。そしてそれは、個人の責任に帰するだけの問題とは限りません。

まもなく6月となり、梅雨や台風のシーズンを迎えます。江の川をはじめとした河川の沿岸地域や急傾斜の多い山間部などでは、災害への意識が一層高まります。しかし、実際に災害が発生した場合、各地域で指定されている避難所に住民が集まることにより「3密」と

なる可能性があります。そのため、閉会中の審査では、江津市における避難所についての現状と3密への対策について、確認することとなりました。

個人宅などを 地区避難所に

市執行部が総務文教委員会へ示した「災害時の避難における新型コロナウイルス感染症対策方針」では、3密を避けるための対策として一番に掲げられているのは、指定避難所等以外への避難の検討」です。

そのなかでは「親戚や友人宅等への避難」「テントや車中泊の検討」と合わせて、「地区避難所の認定・確保」が挙げられています。これは行政が地域コミュニティ協議会と連携し、災害種ごとに地域住民が緊急的に避難するための場所を確保

するもので、一般の家屋などが対象となります。一昨年の西日本豪雨の際に指定避難所が被災した桜江町川越では、すでに個人宅が「地区避難所」となっており、これを全体的に運用する方針で、市は必要な物資を設置するとしています。

指定避難所での対策

指定避難所での感染予防対策としては、①避難者の健康状況の確認、②症状のある方の居住スペースの確保、③避難者および避難所運営スタッフの感染予防対策の3点が挙げられています。

具体的には「避難者の受付の際、避難所入口で発熱・咳などの症状の有無の確認、▼発熱や風邪の症状がある人の個室などへの隔離、▼隔離スペースが確保できるまでの車やロビーでの待機、▼対応者の限定や専用トイレの確保などによる動線の区分け、▼隔離が困難な場合は医療機関や他の指

定避難所への移送の検討、▼パーテーション・仕切り」の設置、▼避難者・避難所運営スタッフの手消毒・手洗い・マスク着用の義務付け、▼避難所内では各家族間で2m以上間隔をとる、▼食事は部屋や時間を変える、▼1時間に1回程度の換気、1日に2回程度消毒を実施としています。ただ、スペース確保に必要なテント・パーテーション

災害に対応できる予算の確保を

指定避難所の充実も含め 全住民避難に 対応できるか？

方針」では、スペース確保が繰り返し言われていますが、仮に全住民が避難する事態となった場合、指定避難所では手狭で十分なスペースを確保することはできません。

上記の地区避難所や親戚・友人宅も一般の家屋に過ぎず、家族以外が避難すれば3密は避けられません。一方、車中泊ではエコノミークラス症候群のような、感染症以外の健康への懸念もあります。

ン・簡易トイレ・簡易ベッドについては、備蓄が十分でないため、整備を進める必要がある」となっています。このほかに住民・自主防災組織・指定避難所の管理者への周知・啓発を対策として挙げており、その一環として、江津市広報「かわらばん」6月号掲載の特集でも、コロナ禍の下での避難について取り上げられています。

また、夏を控えた時期としては、暑さ対策も考慮する必要があります。

6月議会での 予算提案を

日本共産党江津市議会議員団では、国からの臨時交付金1億3600万円の使い道について、15日に市長へ要請を行いました。その際には、災害が発生した場合に、避難所での感染拡大を防止するため、要領の作成や換気・空調・トイレ・手洗い場などの施設整備・備品の購入などを進めるこ

と」の項目を挙げました。ただ、これは1億3600万円という限られた財源のなかの取り組みの一つとして、限定的な内容となっています。江津市議会では、6月4日に臨時会があり、15日からは定例会が開かれます。そこには市長から補正予算案が提案されますが、計上は新型コロナウイルス対策が中心となる見込みです。今回示された「災害時の避難における新型コロナウイルス感染症対策方針」で挙げられた取り組みに加え、避難所での集団感染を防ぐため、代替となる二次避難所の確保、避難者支援での国際基準「アフィア」に沿った対策などを可能にする予算提案が求められます。

悩み・困りごと
ご相談ください

森川よしひで
090-7379-1554

多田伸治
090-6014-2259

市民生活に支障

産業道路2カ所で通行止め

5月20日、波浪による海岸浸食のため、江津敬川海岸線（通称・産業道路）で約60mに渡り路肩・側溝が崩落しました。

海岸浸食と橋梁工事で全面通行止め

産業道路の崩落は、前夜の日本海からの波浪によるもので、道路が大きくえぐられ、電柱が倒れるなど大きな被害となりました。写真

（真）。

20日の午前中から全面通行止めとなり、倒壊した電柱は夕方までに仮移設が完了したものの、和木町の新街踏切から都野津町の遠見踏切の区間は、28日の夕方まで全面通行止めとなりました。その上、産業道路で

は崩落現場から2kmほど西の水尻洋橋も橋梁補修工事にもなつて通行止めとなっており、市内西部では通行に支障をきたしました。産業道路は国道9号の回路として、通勤・通学で交通量の多い重要な道路となっており、今回の崩落と

市・県の共同で復旧

この声を受けて、党江津市議団の森川よしひで市議が、江津市役所土木建設課と浜田県土整備事務所土木工務部へ。

江津市役所の土木建設課によると、21日から島根県浜田県土整備事務所と共同で復旧工事に着手する。地域には防災無線と防災メー

道9号にも看板を設置して注意喚起している」としました。浜田県土整備事務所は、土日で復旧工事を行っている。海岸の保全を第一に考えて、早い交通規制解除に向けて取り組んでいる」と述べていました。

砂浜の回復と浸食被害の防止を

波子町から渡津町までの約10kmにわたる海岸線は、古くから『胥の浦』と呼ばれ、多くの人に親しまれてきました。

ただ、そのうちの和木波子海岸については、深刻な浸食被害を受けており、周辺では民家などへの被害が懸念されています。その海岸線に沿って整備された産業道路は日常的に飛砂の影響を受けていますが、今回は崩落にまで至りました。

今回の現場はJR山陰本線にも近く、今後を考えると復旧のみでは十分とは言えません。

これまで現場周辺では、真島の西側で護岸工事や消波堤・離岸堤・人



工リーフが設置されるなど、対策が講じられており、今年度は被害のあった真島沖に新たな人工リーフを設置する工事が始まる予定でした。今回は、その矢先の被害となりましたが、復旧のみにとどまらない早期の着工が求められます。

一方で、近年は市内東部の海岸線でも浸食が進んでおり、こちらへの対策の具体化もいざれ必要になるとが予測されます。

安倍首相と『裸の王様』

記事では、内閣の判断で

戒める意見書を提出したた

の人事権を掌握する内閣人

その上、黒川氏の違法な賭

けマジヤンへの処分でも、

森法相の説明と安倍首相の

国会答弁が食い違いました

20日付の山陰中央新報1

面『明窓』に、アンデル

セン童話の『裸の王様』が

たようだとありました。

これまで安倍首相は、日

銀総裁やNHK会長にお友

達を送り込み、マスコミトッ

まを言ったのに、大臣たち

は、正直に言うことができ

なかつたというお話になぞ

らえ、安倍政権について取

り上げていました。

てきました。集団的自衛権

行使容認派の小松二郎元フ

が決まった。素直な子ども

の代わりに、芸能人や文化

官に抜てきし、集団的自衛

権行使は違憲との解釈を閣

議で合憲へ変更し、戦争法

制定も強行しました。また、

首相官邸が中央省庁の幹部

人から一千万を超える『お

かしい』の声が上がり、元

検事総長らOBも『朕は国

家なり』のルイ14世を例に

首相官邸が中央省庁の幹部

の意図が透けて見えます。

の意図が透けて見えます。

桜江町 長原富夫

お悔やみ申しあげます

敬称略

23日 大喜美恵

25日 森 紘子

84) 後地川町